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Исполнение главного финансового 
документа региона традицион-
но вызывает большой интерес со 

стороны рядовых южноуральцев. А потому 
ежегодное обсуждение областного бюджета 
проходит в открытом режиме. Стоит отме-
тить, что законопроект широко обсуждался 
депутатами в своих избирательных округах и 
лишь затем вынесен на публичные слушания, 
подготовкой которых занималась специаль-
но созданная в Законодательном Собрании 
рабочая группа.

Как обратил внимание председатель За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти, руководитель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), заявки на участие в публичных 
слушаниях принимались как в письменном 
виде, так и через интернет-приемную сайта 

областного парламента. Традиционно уча-
стие в публичных слушаниях по исполнению 
областного бюджета за прошлый год приня-
ли не только депутаты всех уровней и пред-
ставители органов исполнительной власти, 
но и общественные организации, предпри-
ниматели, жители области. 

Подробно об исполнении бюджета Челя-
бинской области за 2016 год участникам слу-
шаний рассказал министр финансов региона 
Андрей Пшеницын.

ДохоДы бюДжета выросли
Доходы областного бюджета за прошлый 

год составили 132 миллиарда 599,9 миллио-

на рублей. Если сравнивать с 2015 годом, по-
ступления в областной бюджет увеличились 
на 5,3 процента.

Львиная доля средств, формирующих 
доходную базу, – это налоговые и нена-
логовые поступления, которые составили 
108 миллиардов 183,8 миллиона рублей. В 
сравнении с 2015 годом объем налоговых 
и неналоговых поступлений вырос на 9,2 
процента.

Кроме того, в прошлом году 24 милли-
арда 360,4 миллиона рублей поступило в 
бюджет области за счет безвозмездных фе-
деральных трансфертов.

Минувший четверг, 30 Марта, 
для депутатов Законодательного 
Собрания челябинСкой облаСти 
выдалСя как никогда напряженныМ. 
в первой половине дня СоСтоялиСь 
публичные Слушания по проекту 
Закона «об иСполнении облаСтного 
бюджета За 2016 год», СраЗу поСле их 
окончания – ЗаСедание коМитета 
по бюджету и налогаМ и ЗаСедание 
Законодательного Собрания, на 
котороМ Законопроект об иСполнении 
облаСтного бюджета За прошлый год 
был принят СраЗу в трех чтениях.

Владимир мякуш: «Бюджет оцениВаем положительно»

Продолжение на стр. 2.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Как председатель областно-
го парламента и руководи-
тель профильного комитета 

исполнение бюджета за 2016 год 
оцениваю позитивно. Мы выпол-
нили все запланированные обя-
зательства. Хотел бы отметить 
эффективную работу губернато-
ра Челябинской области Бориса 
Дубровского, областного прави-
тельства. Во многом благодаря 
их усилиям в областной бюджет 
удалось привлечь дополнительные доходы из федерально-
го бюджета в виде безвозмездных поступлений. Речь идет о 
солидной сумме – порядка 24 миллиардов рублей.

Как и в предыдущие годы, бюджет области носит со-
циально ориентированный характер: более 72 процентов 
средств были направлены на реализацию социальных про-
грамм и направлений, на поддержку медицины, образо-
вания, сферы культуры. И это говорит о том, что политика 
руководства Челябинской области не изменилась: решение 
социальных нужд граждан находится в приоритете.

Важно отметить, что отличие бюджета 2016 года от 
бюджетов предыдущих лет заключалось в первую очередь 
в том, что он носил программный формат. Его плани-
рование осуществлялось в рамках принятых в регионе 
государственных программ. Благодаря такому подходу нам 
удалось повысить эффективность использования де-
нежных средств, усилить контроль и добиться поло-
жительного конечного результата.

Помимо этого, мартовское 
заседание депутатского кор-
пуса было богато на отчеты 

руководителей различных ведомств.
Большое внимание парламен-

тарии уделили обсуждению темы 
весеннего паводка. О ситуации на 
Южном Урале доложил министр 
общественной безопасности региона 
Евгений Савченко. Министр сельского 
хозяйства области рассказал о том, 
как ведется подготовка к весенним 
полевым работам.

Также депутаты приняли закон, 
который позволяет компенсировать 
пенсионерам-садоводам проезд на 
автомобильном транспорте обще-
го пользования до садовых товари-
ществ.

Об этих и других темах, которые 
обсуждались на заседании областно-
го парламента, читайте в текущем 
номере «Парламентской недели».

СоСтоялоСь 21-е заСедание 
законодательного СоБрания 
ЧеляБинСкой оБлаСти

Ежегодное обсуждение отчета об исполнении 
областного бюджета проходит в открытом режиме

повеСтка была на редкоСть 
наСыщенной – почти 40 
вопроСов. Среди наиболее 
актуальных теМ – проект Закона 
«об иСполнении облаСтного 
бюджета За 2016 год», который 
парлаМентарии приняли 
в первоМ и третьеМ чтениях, 
Минуя второе. кроМе того, 
Законодатели приняли решение 
перераСпределить СредСтва 
дорожного фонда, благодаря 
чеМу полМиллиарда рублей будет 
направлено на реМонт дорог 
в городе челябинСке. 

Председатель Зако-
нодательного собрания 
Владимир Мякуш и де-
путаты Законодатель-
ного собрания Челябин-
ской области выражают 
искренние соболезнова-
ния родным и близким 
погибших в результате 
взрыва в петербургском 
метрополитене.

– Потрясены траги-
ческими событиями в 
Санкт-Петербурге. На 
долю петербуржцев не 
раз выпадали серьез-
ные испытания, но их 
всегда отличала особая 
стойкость духа. Скорбим 
вместе с миллионами 
россиян. Уверены, что 
организаторы и испол-
нители этого страшного 
преступления понесут 
заслуженное наказа-
ние, – сказал Владимир 
Мякуш.
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Олег ДубрОВин, председатель Общественной 
палаты Челябинской области:

Отрадно, что одним из приоритетных направ-
лений бюджетной политики является укре-
пление взаимодействия с гражданами по 

вопросам финансово-бюджетной сферы, вклю-
чающее в том числе и такую задачу, как повы-
шение открытости и понятия бюджетных данных 
для населения региона. Следует отметить, что 
при формировании бюджета 2016 года прави-
тельством и губернатором в качестве основных 
приоритетов бюджетных расходов были опреде-
лены безусловное выполнение законодательных 
мер социальной поддержки населения, дальней-

шая реализация задач, сформулированных в социальных указах президента 
в 2012 году. 

Общественная палата Челябинской области проанализировала исполне-
ние бюджета за 2016 год и отметила, что исполнение бюджета осуществлялось 
в строгом соответствии с установленными приоритетами. Первоочередные 
социально значимые расходы областного бюджета, включая социальные 
выплаты, заработную плату и другие направления, были полностью финан-
сово обеспечены. Кроме того, принятые обязательства в 2016 году исполнены 
без просроченной кредиторской задолженности. Кроме того, расходование 
денежных средств в прошлом году было оптимальным. Усилия губернатора 
и областного правительства были направлены на работу с собственной до-
ходной базой, снижение долговой зависимости и бюджетного дефицита при 
увеличении доли расходов социального характера. В целом Общественная 
палата отмечает скоординированную, эффективную деятельность главы 
региона и правительства Челябинской области в сохранении финансо-
вой устойчивости.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Мне как руководителю коми-
тета по социальной политике 
очень отрадно отметить, что 

областной бюджет прошлого года 
социально ответственный. В течение 
всего прошлого года мы отслежива-
ли и контролировали его исполнение, 
понимая, что все запланированные 
нами мероприятия носят социально 
значимый характер. Расходы на со-
циальные направления за прошлый 
год выросли в два раза. Это говорит 
о высокой социальной ответственности губернатора Бориса Ду-
бровского, областного правительства, депутатов всех уровней, 
руководителей муниципальных образований, исполнительных 
органов власти. Положительная динамика отмечена в росте за-
работной платы работникам бюджетной сферы, развитии систе-
мы образования, в том числе и дошкольного, здравоохранения 
и ряда других направлений. Приняты дополнительные меры 
социальной поддержки для ветеранов труда Челябинской обла-
сти, детей погибших участников Великой Отечественной войны. 
Конечно, трудности и проблемы еще остаются, и их немало. Но 
мы делаем все, чтобы вопросы решались. В целом исполне-
ние бюджета за 2016 год оцениваю положительно, и важно 
удержать эти темпы и в 2017 году.

Ольга АртеМОВА, директор 
Уральского социально-
экономического института, 
доктор экономических наук, 
профессор: 

Бюджет области 
касается всех 
граждан региона, 

ведь каждый должен 
понимать, на что на-
правляются запланиро-
ванные в бюджете день-
ги. Участие в подобных 
публичных слушаниях 
дает понимание, каким 
образом формируются 
доходная и расходная 

части бюджета, насколько эффективно расходуются 
заложенные средства, как они распределяются, на-
сколько бюджет социально ориентирован. Понимание 
всех этих процессов дает возможность гражданскому 
обществу осуществлять контроль за доходами и рас-
ходами областного бюджета. А благодаря тому, что 
исполнительные органы отчитываются перед обще-
ственностью о результатах своей работы, в том числе 
и по исполнению бюджета, можно понять, насколько 
они выполняют свои обязательства. И в данном слу-
чае гражданское общество имеет возможность 
озвучить свое отношение, мнение по работе 
органов власти, дать свою оценку.

Владимир мякуш: «Бюджет оцениВаем положительно»

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

константин ЗАхАрОВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания:

По факту, в 2016 году регион вышел на 
бездефицитный бюджет впервые за по-
следние несколько лет. 10 миллиардов 

рублей в дефиците были сведены практически 
к нулю. И сегодня область может позволить себе 
иметь эти средства в качестве некого резерва, 
при этом в случае необходимости финансиро-
вать те направления, которые нельзя учесть за-
ранее. Например, возникает потребность в 
увеличении социальных затрат – в запасе 
есть средства сокращенного дефицита.

При этом наибольшая часть финансов – 15,6 мил-
лиарда рублей – целевые средства, направленные на 
социальные выплаты гражданам, поддержку сельхоз-
товаропроизводителей, развитие дорожной сферы, а 
также на здравоохранение и образование. Что каса-
ется нецелевой поддержки с федерального уровня, то 
она составила 8790 миллионов рублей. Эти средства 
поступили в областную казну в виде дотаций.

социальные расхоДы
Если говорить о расходах, то их общая сумма со-

ставила 132 миллиарда 765,5 миллиона рублей. Это 
на 5,1 процента выше, чем в 2015 году. 

Важно отметить, что бюджет области, как и пре-
жде, социально ориентирован. Общая доля расходов 
социального характера в прошлом году составила 
96 миллиардов 656,5 миллиона рублей. Их рост по 

сравнению с 2015 годом составил 10,2 процента. 
Общая доля социальных расходов составила 72,8 
процента.

Все социальные обязательства были исполнены в 
полном объеме. 

Более того, к концу года удалось в значительной 
степени сократить дефицит областного бюджета: с 8,7 
миллиарда до 165,6 миллиона рублей. Покрыть его 
удалось за счет собственных остатков, без привлече-
ния банковских кредитов.

Еще одна позитивная тенденция, на которую об-
ратили внимание участники публичных слушаний, 

– снижение размера областного государственного дол-
га. Если в начале прошлого года долговые обязатель-
ства региона исчислялись 33,4 миллиарда рублей, то к 
концу года госдолг удалось сократить на 15 процентов, 
то есть до 28,5 миллиарда рублей.

В целом исполнению областного бюджета в 2016 
году дана положительная оценка.

Анатолий якушеВ, директор Челябинского 
филиала Финансового университета при 

правительстве РФ:
Поскольку наш университет имеет не-
посредственное отношение к финансам, 
вопрос, который сегодня обсуждался на 

публичных слушаниях, – исполнение бюдже-
та Челябинской области за 2016 год – студен-
там крайне интересен. Это целая делегация 
будущих специалистов, которые как раз и 
обучаются по направлению «Экономика и 
финансы». Вообще наши студенты бывают в 
стенах Законодательного Собрания довольно-
таки часто, после чего обычно в университете 
мы проводим брифинг, на котором ребята 
делятся впечатлениями со своими сверстниками. В целом мы регулярно 
организуем экскурсии студентов в государственные учреждения, что-
бы показать им, как работают соответствующие органы, тем самым 
заранее готовим молодежь к профессиональной деятельности.

Виктор ереклинцеВ, глава Центрального 
района Челябинска:

В позапрошлом, 2015 году было 
принято совместное решение 
губернатора и депутатов фрак-

ции «Единая Россия» Законодатель-
ного Собрания о выделении целевых 
бюджетных средств на благоустрой-
ство. За два года Центральный район 
Челябинска получил на эти цели 50 
миллионов рублей. В первую очередь 
мы решали, казалось бы, локальные 
задачи. Но это именно те проблемы, с 
которыми сталкиваются наши жители 
ежедневно. К примеру, асфальтобетонным покрытием дорог охва-
чено порядка 50 объектов. В 2016 году вышли на большие объемы, 
решая вопросы с тротуарами, парковками. Особое внимание 
уделено объектам в общественно-деловой зоне. Кроме того, 
за это время установлено порядка 70 детских площадок.

Александр ГлАЗкОВ, глава 
Саткинского муниципального района:

Сегодня, когда подво-
дятся итоги исполнения 
бюджета Челябинской 

области за 2016 год, нельзя 
не сказать, что Саткинский 
район этот год прожил ста-
бильно. Из областного бюд-
жета район получил помощь 
в виде субсидий, субвенций и 
дотаций в размере 1 милли-
арда 394 миллионов рублей. 
Это практически 60% от до-

ходной части районного бюджета. Благодаря данной под-
держке стало возможно воплощение в жизнь многих соци-
альных программ. В первую очередь это заработная 
плата бюджетникам, строительство и ремонт дорог, 
возведение детских спортивных площадок.

Александр ГОнчАрОВ, уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Челябинской области:

В 2016 году Законодательным Собранием при поддержке губернатора, регионального прави-
тельства, предпринимательских объединений реализован ряд законодательных инициатив, 
направленных на стимулирование инвестиционной активности бизнеса. Между тем пред-

ставляется разумным переформатировать сами механизмы поддержки бизнеса. Процесс пере-
форматирования уже стартовал. В 2016 году создан региональный Фонд развития малого и среднего 
предпринимательства, который будет оказывать все виды господдержки в формате «одного окна». 
Фонд имеет возможность реализовать такой инструмент, как микрофинансирование, то есть предо-
ставлять предпринимателям микрокредиты под низкую процентную ставку. При этом средства, из-
начально выделенные фонду, не только сохраняются, но и приумножаются, а значит, год от года 
количество предпринимателей, которые могут воспользоваться льготным финансированием, 
будет увеличиваться.

Участники публичных слушаний дали положительную 
оценку исполнению областного бюджета в 2016 году

Продолжение. Начало  на стр. 1.
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Трудности у предпринимателей 
возникли после того, как, в 
соответствии с федеральным 

законом от 3 июля 2016 года, всех 
предпринимателей за совсем малым 
исключением в виде, например, тор-
говли в киосках газетами и журна-
лами, обязали приобретать или мо-

дернизировать контрольно-кассовые 
аппараты. Для плательщиков патента 
и «вмененки» эта обязанность насту-
пает с 1 июля 2018 года, а для всех 
остальных – с 1 июля 2017 года. Чле-
ны фракции «Единая Россия» приняли 
участие в серии круглых столов, орга-
низованных областной Общественной 
палатой, уполномоченным по правам 
предпринимателей в Челябинской 
области, где обсуждались трудности, 
возникшие в связи с переходом на 
новые кассовые аппараты. Наконец, 
на площадке ЗСО состоялся круглый 
стол, где проблемы обобщили.

сумма 
нецелесообразностей

Действительно, в ходе всесторонне-
го обсуждения темы удалось выявить 
ряд конкретных причин, по которым 
введение обязанности приобретать 
и применять ККТ для плательщиков 
патента и ЕНВД экономически нецеле-
сообразно, а для остальных предпри-
нимателей – трудноосуществимо.

Причина первая – высокая стои-
мость оснащения рабочего места 
кассами нового образца и перифе-
рийными устройствами (речь идет о 
программном обеспечении, регистра-
ции, подключении, обслуживании и 
так далее). Отметим, в Челябинской 
области для 76 видов патентной дея-
тельности стоимость годового патента 
многократно меньше стоимости обо-
рудования одного рабочего места ККТ, 
которая составляет от 30 до 100 тысяч 
рублей. Для субъекта малого бизнеса 

подобная сумма может стать причиной 
закрытия или поводом для ухода «в 
тень». 

Причина вторая – неготовность 
самого производителя ККТ (фискаль-
ных накопителей) в короткий срок 
обеспечить потребность колоссально-
го числа предпринимателей во всех 
регионах страны. К слову сказать, есть 
всего один такой производитель, кото-
рый сегодня физически не может удо-
влетворить спрос. 

Причина третья – ряд техни-
ческих несовершенств техники нового 
образца, что повлечет для предпри-
нимателей дополнительные расходы. 
Наиболее серьезные нестыковки мо-
гут возникнуть в случае перехода с 
одной версии форматов фискальных 
документов (ФФД) на другую: придет-
ся производить замену программного 
обеспечения кассовых аппаратов. Так-
же придется покупать новый кассовый 

аппарат в случае, если ККТ по какой-то 
причине не работал один месяц: он 
блокируется.

Причина четвертая – неце-
лесообразность использования ККТ 
нового образца предпринимателями, 
работающими в отдаленных от сетей 
связи местностях. Там пользователи 
могут применять ККТ в режиме, не 
предусматривающем обязательной 
передачи фискальных документов в 
электронной форме. Получается, для 
таких предпринимателей установлена 
обязанность покупки нового аппарата, 
использовать который в режиме, ради 
которого все и затевалось, в общем, не 
обязательно. 

Что преДлагается? 
три момента

Во-первых, законопроект пред-
лагает освободить плательщиков 
патента и плательщиков ЕНВД от обя-

занности применения контрольно-
кассовых аппаратов. Во-вторых, пере-
нести предельный срок перехода на 
ККТ нового образца с 1 июля 2017 
года на 1 марта 2018-го. Поскольку 
предприниматели могли ставить на 
учет технику старого образца до 1 
февраля 2017 года, а срок полезного 
использования фискальной памяти 
составляет 13 месяцев, то до 1 марта 
старый фискальный накопитель вы-
работает свой ресурс, и за это время 
ККТ можно поэтапно заменить или 
модернизировать. В-третьих, пред-
лагается  предоставить право субъек-
там предпринимательской деятель-
ности, осуществляющим расчеты в 
отдаленных от сетей связи местностях, 
не применять ККТ при условии вы-
дачи клиенту – по его требованию 

– документа, подтверждающего факт 
осуществления расчета.

Отметим, проект постановле-
ния о внесении в порядке законо-
дательной инициативы в Госдуму 
проекта федерального закона был 
рассмотрен и поддержан областны-
ми парламентариями на двадцать 
первом заседании Законодательно-
го Собрания Челябинской области. 
Лоббировать продвижение зако-
нопроекта при рассмотрении его в 
высшем представительном органе 
страны решено поручить депутату 
Государственной Думы Федерально-
го Собрания  РФ Олегу Колесникову и 
члену Совета Федерации Ирине Гехт.

депутаты фракции «единая 
роССия» облаСтного парлаМента 
выСтупили С инициативой, 
каСающейСя порядка 
приМенения контрольно-
каССовой техники нового 
обраЗца. СобСтвенно, 
Законопроект укаЗывает на 
некоторые недораЗуМения 
в этоМ вопроСе и предлагает ряд 
поправок в федеральное 
ЗаконодательСтво во иЗбежание 
потенциальных барьеров 
для биЗнеСа.

константин Захаров, заместитель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по экономической политике и 

предпринимательству (фракция «Единая Россия»):
Три основных момента, которые проходят красной нитью в постановлении о внесении изменений в федеральное зако-
нодательство относительно применения контрольно-кассовой техники, не являются исчерпывающими. Однако они не 
дублируют предложения, озвученные по тому же вопросу в ряде других регионов. Мы не стали повторяться, но добави-

ли свои предложения, которые основываются на конкретном опыте наших предпринимателей и в значительной степени отве-
чают их интересам. Что касается единственного поставщика ККТ нового образца, то мы от Законодательного Собрания 
направили обращение к управлению федеральной антимонопольной службы для исследования вопроса на предмет 
необходимости федерального регулирования. Думаю, при наличии конкуренции расценки сократились бы в разы...

В регионе из 1289 
населенных пунктов 
1255 являются 
населенными пунктами, 
отдаленными от сетей 
связи по такому критерию, 
как численность жителей 
менее 10 тысяч. 
Соответственно, только 
34 населенных пункта 
имеют численность 
населения более 10 тысяч. 
именно на них приходится 
более 80% 
зарегистрированных 
предпринимателей. 

В Челябинской области 
для 76 видов патентной 
деятельности стоимость 
годового патента 
составляет менее 
30 тысяч рублей. 
например, 4,2 тысячи 
рублей в год необходимо 
заплатить за патент 
предпринимателям, 
осуществляющим ремонт 
и пошив обуви, 
изготовление ключей, 
изготовление изделий 
народных 
художественных 
промыслов; 9 тысяч 
рублей в год стоит патент 
на ветеринарные услуги, 
выпас скота, 
ландшафтный дизайн. 

ккт: три момента  иСтинЫ

Накануне парламентарии 
внесли соответствующие из-
менения в региональный 

закон «Об установлении случаев, при 
которых не требуется получение разре-
шения на строительство на территории 
Челябинской области». Приоритетной 
целью включения сооружений связи 
в данный перечень является предо-
ставление населению услуг связи вдоль 
основных автомагистралей, в удален-
ных и труднодоступных территориях и 
в целом повышение ее качества.

Стоит отметить, что инициатива 
родилась в недрах Собрания моло-
дых депутатов Челябинской области. 
На письмо, направленное в адрес 
Министерства связи и коммуника-
ции РФ, пришел положительный от-
вет, после чего инициатива была под-

держана на комитете по строитель-
ной политике и ЖКХ, и уже 30 марта 
депутат Законодательного Собрания 
Анатолий Вершинин вынес ее на за-
седание областного парламента. 

Речь идет об упрощении процеду-
ры получения разрешительной до-
кументации на строительство и (или) 
реконструкцию ряда объектов связи. 
Не требовать разрешение на строи-
тельство предлагается для:

– сооружений связи в границах 
населенного пункта, если проектной 
документацией предусмотрены та-
кие характеристики, как высота до 
32 метров от планировочной отмет-
ки земли и (или) технологическое 
заглубление подземной части ниже 
отметки земли до 4 метров;

– сооружений связи вне границ 

населенного пункта, если проектной 
документацией предусмотрены та-
кие характеристики, как высота до 
52 метров от планировочной отмет-
ки земли и (или) технологическое 
заглубление подземной части ниже 
отметки земли до 4 метров.

Изменены также параметры 
линейно-кабельных подземных и 

надземных сооружений связи, при 
строительстве или реконструкции 
которых не требуется получения раз-
решения на строительство. Кроме 
того, учтены пожелания организаций, 
оказывающих услуги связи на тер-
ритории региона, то есть непосред-
ственных инвесторов строительства 
инфраструктуры связи.

СчитаетСя, что некоторые Материалы плохо пропуСкают невидиМый 
радиоСигнал, идущий от Мобильных телефонов. как ни Странно, 
подобный эффект окаЗывают и невидиМые адМиниСтративные 
барьеры. отныне процедура получения докуМентов на уСтановку 
так наЗываеМых вышек для операторов Сотовой СвяЗи на южноМ 
урале Станет проще. 

Анатолий Вершинин, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области:

Снижение административных барьеров для 
операторов сотовой связи при установке вышек 
позволит прежде всего решить две первосте-

пенных проблемы. Сейчас в области 409 населенных 
пунктов – а это 70 тысяч жителей – не имеют ни 
сотовой связи, ни Интернета. Так что, во-первых, это 
вопрос комфортности жизни, а порой и безопасности, 
когда необходимо вызвать экстренные службы. Кро-
ме того, на Южном Урале 11% дорог регионального 
значения, или 709 километров, где в случае аварии, 
поломки транспорта невозможно обратиться за по-
мощью. В рамках обсуждения инициативы прошла серия круглых столов, где 
взвешивались все точки зрения, в том числе операторов сотовой связи. Не 
секрет, что подобные законы приняты в ряде других субъектов Федерации, и 
сейчас инвестиции сотовых компаний уходят в эти регионы. Однако опе-
раторы заверили, что как только мы снизим административные барьеры, 
они скорректируют свои планы в пользу Челябинской области. 

Александр Патритеев

Будьте на СВязи!

Контрольно-кассовая техника 
стоит от 30 до 100 тысяч 

рублей

Процедура установки вышек 
операторов сотовой связи 
упростилась
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По первому вопросу с зако-
нодательной инициативой 
выступил член Молодежной 

палаты Алексей Зайцев. На его взгляд, 
проблема безнадзорных животных 
в Челябинске многие годы решается 
не эффективно. Нужны новые мето-
ды. Законопроект на уровне регио-
на предлагает взять на вооружение 
опыт, который сегодня активно ис-
пользуют в Нижегородской области, 
Санкт-Петербурге и Подмосковье, где 
животных отлавливают, стерилизуют, 
прививают и, по возможности, выпу-
скают обратно. К слову, там проблема 

успешно решается. При этом выпускать 
животных следует в привычные места 
обитания, туда, где они жили ранее.

– Собака не по своей прихоти жи-
вет в определенном месте, природа 
устроена так, что если одно животное 
уходит, вместо него приходят уже две 
особи, – заметил докладчик, пояснив, 
что именно поэтому меры, которые 
применяются сегодня, не приносят 
достаточный эффект. 

Участники заседания поддержали 
инициативу своего коллеги. В ближай-
шее время Молодежная палата обра-
тится к депутатам Законодательного 
Собрания для дальнейшей проработки 
законопроекта.

Другую не менее важную тему – 
безопасность нахождения жителей Че-
лябинска на остановочных комплексах 
поднял Максим Голощапов, председа-
тель комиссии по законодательству и 
правовым вопросам ОМП. Он отме-
тил, что вопрос об установке ограж-

дающих конструкций на остановках 
возникал неоднократно, например, в 
2012 году, после аварии на перекрест-
ке улиц  Доватора и Шаумяна. Тогда 
ограждающими конструкциями обору-
довали несколько остановок. Впрочем, 
обезопасить оные можно еще двумя 
способами: во-первых, оборудовав так 
называемый подъездной карман, во-
вторых, оградив остановочный ком-
плекс на 20 сантиметров от дорожного 
покрытия специальным подъемом.

По данным мониторинга, при-
веденным Максимом Голощаповым, 
из 300 проверенных остановочных 

комплексов большинство не соот-
ветствуют требованиям безопасности. 
Эти данные были озвучены и в рамках 
круглого стола, прошедшего недавно 
с участием правоохранительных орга-
нов. В результате был разработан план 
по минимизации аварий на остановоч-
ных комплексах. В частности, планиру-
ется проведение совместных рейдов 
по предупреждению водителей марш-
рутных такси о правилах высадки и по-
садки пассажиров. Кроме того, полным 
ходом идет сбор подписей среди граж-
дан для последующего обращения в 
городскую администрацию. 

В рамках заседания участники так-
же поговорили о положительном опыте 
деятельности молодежных парламент-
ских формирований в регионе, заслу-
шали отчет комиссии по социальной 
политике, обсудили реализацию моло-
дежного проекта Челябинской области 
«Академия лидерства».

Александр Патритеев

Сегодня в челябинСкой облаСти еСть площадки, благодаря которыМ 
Молодое поколение иМеет воЗМожноСть Ставить актуальные для 
региона вопроСы, обСуждать их и предлагать пути решения. иныМи 
СловаМи, те Молодые люди, кто хочет работать на благо южного 
урала, работают беЗ лишних Слов. на повеСтку МартовСкого 
ЗаСедания общеСтвенной Молодежной палаты при ЗаконодательноМ 
Собрании вынеСли две наСущные проблеМы – контроль 
беЗнадЗорных животных в черте города и беЗопаСноСть граждан 
на оСтановочных коМплекСах. 

Дамир утАрбекОВ, председатель 
Общественной молодежной палаты 

при Законодательном Собрании:
На заседании мы подвели итоги смотра-конкурса 
среди молодежных парламентских формирований 
Челябинской области. В этом году было рекордное 

количество участников – 23 молодежные палаты. Это 
говорит о том, что движение развивается, молодым 
гражданам Южного Урала есть что сказать и чем по-
делиться. Отмечу, что сегодня мы также выступаем 
экспертами в присуждении премии в сфере молодежной 
политики Законодательного Собрания. Безусловно, вни-
мание и доверие областного парламента стиму-
лируют молодежь на дальнейшую общественную 
деятельность...

Максим ГОлОщАпОВ, председатель 
комиссии по законодательству и 

правовым вопросам Общественной 
молодежной палаты:

Даты совместных с ГИБДД рейдов по остановочным 
комплексам Челябинска еще уточняются, но договорен-
ность об их проведении достигнута. Если маршрутное 

такси, например, остановится не в пределах комплекса, с 
водителем будут беседовать. А в другой раз – штрафовать. В 
любом случае устанавливать ограждающие конструкции на 
остановках необходимо. Сейчас идет сбор подписей, и после 
того как их будет собрано более пяти тысяч, мы передадим 
обращение в администрацию города. Пока определены 
три остановочных комплекса, которые остро нуждаются 
в ограждении, являясь особо опасными...

даешь инициатиВЫ, молодежь!

наша справка
В 2014 году был запущен первый сезон проекта «Академия лидерства», вы-

пускниками стали 34 человека. Второй сезон взял старт в сентябре 2015 года, коли-
чество участников увеличилось. В двух сезонах проекта приняло участие около 15 
тысяч молодых людей со всего региона. Более 90 процентов выпускников проекта 
впоследствии стали членами молодежной палаты в своих муниципальных райо-
нах. Третий сезон «Академии» уже в разгаре. Первый этап завершится 10 апреля 
альтернативной площадкой. В рамках второго этапа запланирован ряд выездных 
мероприятий: с 14 по 16 апреля – в южные муниципалитеты области; с 21 по 23 
апреля – в северные территории; с 28 по 30 апреля – в центральную часть области.

Мартовское заседание Общественной молодежной палаты 
при Законодательном Собрании открыто. Звучит  гимн

Дамир Утарбеков, Антон Стариков и Максим Голощапов обсуждают 
реализацию молодежных проектов с участниками заседания

Как прокомментировал пред-
седатель областного парла-
мента, руководитель коми-

тета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
изменения в бюджет региона на 2017 
год были внесены по ходатайству гла-
вы города Евгения Тефтелева, кото-
рый обратился к губернатору Борису 
Дубровскому с просьбой выделить 
дополнительное финансирование на 
дорожный ремонт.

– Борис Дубровский вышел с ини-
циативой к Законодательному Со-
бранию Челябинской области пере-
распределить средства дорожного 
фонда, – отметил Владимир Мякуш. – 

Депутаты поддержали предложение 
главы региона и внесли изменение 
в областной бюджет. Важно отметить, 
что решение направить 500 миллио-
нов рублей на ремонт дорог города 
Челябинска никак не скажется на со-
кращении объема финансирования 
дорожного ремонта в других насе-
ленных пунктах Южного Урала. 

Помимо этого изменениями 
в областной бюджет 2017 года 
утверждены программы област-
ных государственных гарантий в 
рамках реализации инвестицион-
ной политики, направленной на 
социально-экономическое разви-
тие региона.

полмиллиарда на дороги 
ЧеляБинСка
на реМонт дорог челябинСка выделено 500 Миллионов рублей. 
СоответСтвующее решение приняли депутаты Законодательного 
Собрания челябинСкой облаСти 30 Марта.

Соответствующий закон по 
инициативе депутатов фрак-
ции «Единая Россия» на мар-

товском заседании приняли депутаты 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области.

Как пояснил министр дорожного 
хозяйства и транспорта Челябинской 
области Дмитрий Микулик, льгота 
предусмотрена для пенсионеров-
садоводов и огородников для проез-
да на автомобильном транспорте по 
межмуниципальным садовым марш-
рутам по регулируемым тарифам.

На эти цели в бюджете области уже 
запланировано 23 миллиона рублей.

льготЫ 
СадоВодам

Ирина Яббарова

Напомним, с прошлого года на 
Южном Урале действует за-
кон, который позволяет жите-

лям области взять в приемную семью 
пожилого человека или инвалида. Од-
нако законом установлен ряд ограни-
чений. Например, приемная семья не 
может быть создана кровными род-
ственниками, также это запрещается 
при отсутствии согласия всех совместно 
проживающих совершеннолетних. Так-
же взять в приемную семью пожилого 
не могут граждане, у которых ранее 
была судимость. Действует и ряд дру-
гих ограничений.

Депутат областного парламента 
Сергей Буяков (фракция ЛДПР) высту-
пил с предложением дополнить этот 
перечень еще одним условием: если 

жилое помещение, в котором предпо-
лагается проживание приемной семьи, 
российским законодательством при-
знано непригодным для проживания.

Как прокомментировал заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, руководи-
тель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), предлагаемая поправка на-
правлена на повышение качества жиз-
ни граждан пожилого возраста и инва-
лидов. 

– Мы неоднократно обсуждали это 
дополнение на рабочих совещаниях, – 
добавил Александр Журавлев. – Свое 
мнение озвучивали представители 
органов исполнительной власти, депу-
таты. Инициатива была поддержана.

приемная Семья для пожилЫх
депутаты облаСтного парлаМента раСширили перечень 
обСтоятельСтв, которые не поЗволят СоЗдать приеМную СеМью для 
граждан пожилого воЗраСта и инвалидов. пенСионеры-Садоводы СМогут 

еЗдить в Садовые товарищеСтва 
С 50-процентной Скидкой.

как стать членом общественной молодежной палаты при Законодательном собрании челябинской 
области, вы можете узнать на сайте Законодательного собрания и в управлении социальной политики 

аппарата Законодательного собрания по телефонам: 8 (351) 239-25-41, 8 (351) 239-25-77.
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О ситуации на рынке труда рас-
сказал первый заместитель 
начальника Главного управ-

ления по труду и занятости населения 
Челябинской области Александр За-
харов. Для Южного Урала проблема 
трудоустройства людей с ограничен-
ными возможностями крайне острая. 
По словам Александра Захарова, эта 
проблема остается в числе нерешае-
мых по многим причинам.

По данным регионального отде-
ления Пенсионного фонда Российской 
Федерации, в настоящее время в Че-
лябинской области проживает 72 ты-
сячи инвалидов трудоспособного воз-
раста. Однако трудоустроено из этого 
количества лишь 29 тысяч человек. 
Увы, но по трудоустройству инвали-
дов Южный Урал занимает предпо-
следнее место среди остальных рос-
сийских регионов. На сегодняшний 
день в центрах занятости населения 
Челябинской области на учете состоит 
порядка пяти тысяч инвалидов. При 
этом зачастую работодатели изна-
чально заявляют вакансии, на кото-
рые сложно найти специалиста. 

На фоне этого задачи федерально-
го правительства и Министерства тру-
да Российской Федерации выглядят 
особенно амбициозными: в 2018 году 
повысить уровень трудоустройства 
инвалидов до 40 процентов, а к 2020 
году – до 50 процентов. 

Но пока похвастаться Челябинской 
области нечем. Более того, по срав-
нению 2015 годом в прошлом году 
уровень трудоустройства инвалидов 
заметно снизился. Александр Заха-
ров уверен: причины объективные и 
объясняются экономическим кризи-
сом. Как следствие – уменьшением 
общего количества вакансий.

– Рынок труда мы мониторим в 
еженедельном режиме, и должен 
сказать, что в Челябинской области 
есть территории, где уровень тру-
доустройства инвалидов особенно 
низкий, – рассказал представитель 
областного управления по труду и за-
нятости. – В общей сложности он со-
ставляет от трех до пяти процентов. 

В аутсайдерах Брединск, Нязе-
петровск, Карабаш, Катав-Ивановск, 
Усть-Катав. К слову, в этих террито-
риях общая ситуация на рынке труда 
безрадостная, а уровень безработи-
цы один из самых высоких в сравне-
нии со средним областным.

Стоит отметить, что законом 
предусмотрена административная 
ответственность для тех предприятий, 
которые умышленно не выполняют 
требования по квотированию.

Ради справедливости стоит до-
бавить, что крупные предприятия 
условия по квотированию рабочих 
мест для инвалидов в той или иной 

степени выполняют, чего не скажешь 
об организациях малого и среднего 
бизнеса. 

 – Мы ежегодно планируем про-
верки предприятий, – добавил Алек-
сандр Захаров. – Так, в прошлом году 
планировалось проверить 40 пред-
приятий, однако прокуратура не дала 
разрешение на проверку примерно 
половины из заявленного количе-
ства. Причины самые разные. Кро-
ме того, в начале текущего года мы 
проанализировали ситуацию по всем 
муниципалитетам и по подведом-
ственным органам исполнительной 
власти учреждениям, и, к сожалению, 
здесь ситуация также оставляет же-
лать лучшего. Выяснилось, что усло-

вия по квотированию не выполняют в 
том числе и органы государственной 
власти.

Также Александр Захаров пожало-
вался на челябинский Росстат, кото-
рый в последнее время отказывается 
представлять фактические данные 
на предприятия Южного Урала со 
среднесписочной численностью со-
трудников от 35 до 100 человек и 
свыше 100 человек. На все прось-
бы областного управления по труду 
и занятости представить подобную 
информацию Росстат отвечает одина-
ково: подобные данные не подлежат 
распространению. 

Заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, руководитель 

комитета по социальной политике 
Александр Журавлев уверен: ситуа-
ция по трудоустройству инвалидов в 
Челябинской области требует опера-
тивного реагирования.

– Депутаты оценивают ситуацию 
как неудовлетворительную, – проком-
ментировал парламентарий. – Здесь 
нужна слаженная работая муниципа-
литетов, органов государственной вла-
сти. Кроме того, работодатель должен 
понимать, что за неисполнение закона 
последует неотвратимое наказание. 
Не должны об этом забывать и главы 
муниципальных образований. 

Парламентарии приняли решение 
вернуться к этой теме уже в июне 
текущего года.

депутаты поСтавили 
неудовлетворительную оценку 
Ситуации по трудоуСтройСтву 
инвалидов. вопроС обСуждалСя 
на очередноМ ЗаСедании 
коМитета по Социальной 
политике. как обратил вниМание 
ЗаМеСтитель предСедателя 
облаСтного парлаМента, 
руководитель коМитета 
алекСандр журавлев (фракция 
«единая роССия»), эту теМу 
парлаМентарии держат на 
контроле уже не первый год, 
но, неСМотря на реалиЗацию 
облаСтного Закона 
«об уСтановлении квоты для 
приеМа на работу инвалидов», 
не вСе работодатели охотно этот 
Закон иСполняют.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Депутаты постоянно держат на контроле вопрос трудоустройства инвалидов. Пока вопрос с повестки дня не 
снимается, ситуация в данном случае непростая. Причин много. Не все работодатели желают организовывать 
рабочие места для инвалидов, да и органы государственной власти, к сожалению, тоже не всегда выполняют 

условия по квотированию. Еще одна причина – несовершенство законодательства, которое не мотивирует инвалидов 
на трудоустройство. К сожалению, некоторые граждане с ограниченными возможностям, несмотря на свою трудоспо-
собность, не хотят работать.

Да, законом предусмотрена ответственность работодателей за несоблюдение требований по трудоустройству инвали-
дов, но это наказание не слишком действенно. 

Депутаты рекомендовали областному управлению по труду и занятости вести более активную работу с пред-
приятиями, органами государственной власти. Также предложено рассмотреть возможность внесения изменений 
в действующее законодательство с целью его усовершенствования.

О  реализации обеих программ депутатам 
на мартовском заседании комитета по 
строительной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству рассказал первый 
заместитель министра строительства и инфра-
структуры Виталий Передерий.

Финансовый ДеФицит
Увы, но должным финансированием област-

ная программа «Чистая вода» похвастаться пока 
не может. В прошлом году на ее реализацию было 
выделено в общей сложности 47,96 миллиона 
рублей. На эти средства удалось завершить стро-
ительство очистных сооружений канализации 
города Катав-Ивановска и закончить работы по 
обеспечению водоснабжением жителей поселка 
Каменского Увельского муниципального района. 
Оба объекта сданы и введены в эксплуатацию.

Что касается второй программы, то объем ее 
финансирования в прошлом году составил чуть 

более 109 миллионов рублей. Денежные средства 
были направлены на строительство водопровода 
в северную часть села Чесма, замену насосов на 
артезианскоих скважинах № 4а, 5, 11 в Верхнем 
Уфалее, строительство водовода в Чебаркуле и на 
ряд других объектов.

– На 2017 год в министерство строительства и 
инфраструктуры Челябинской области от муни-
ципальных образований поступило 109 заявок, 

– прокомментировал Виталий Передерий. – Ори-
ентировочная сумма их исполнения – 3,7 милли-
арда рублей. Бюджетом Челябинской области на 
реализацию программы «Чистая вода» на теку-
щий год выделено всего 200 миллионов рублей. 

В соответствии с приоритетами госпрограммы, 
поручением губернатора Бориса Дубровского и 
решением межведомственной комиссии выде-
ленное финансирование решено направить на 
завершение строительства очистных сооруже-
ний канализации в Верхнем Уфалее. Кроме того, 

планируется построить объекты водоочистки 
и обеззараживания воды в Кропачевском го-
родском поселении Ашинского муниципального 
района. Также запланировано проектирование 
водозабора на Уфалейском месторождении для 
исключения дефицита водоснабжения в Верхнем 
Уфалее, модернизацию сетевого канализацион-
ного хозяйства и проведение технического обсле-
дования по завершению строительства очистных 
сооружений в Карабаше. Предполагается, что по 
этим направлениям затраты составят порядка 
16,7 миллиона рублей. 14 миллионов планиру-
ется направить на завершение реконструкции 
водопровода озера Аракуль – поселка Вишнево-
горска. Помимо этого, предусмотрены програм-
мой и другие объекты.

пеЧальная статистика
Много опасений вызывает само качество 

питьевой воды. О том, что в ряде территорий 
вода не соответствует нормам по некоторым 
параметрам, рассказала начальник отдела 
надзора по коммунальной гигиене управле-
ния Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия 

человека по Челябинской области Галина Ро-
манова.

– У нас на контроле 813 управлений систем 
водоснабжения, 14 из них – поверхностные ис-
точники, – обратила внимание Галина Романова. 

– Качество воды в поверхностных источниках 
подвержено сезонным колебаниям, как прави-
ло, это происходит во время весеннего павод-
ка и летнего цветения. Правда, на челябинском 
Шершневском водохранилище бывает и второй 
пик цветения – под осень.

В сравнении с другими российскими регио-
нами по качеству питьевой воды Южный Урал 
выглядит не самым лучшим образом: и по 
санитарно-химическим, и по микробиологиче-
ским показателям челябинская вода хуже, чем в 
целом по России.

Особые опасения по качеству воды вызывают 
четыре территории: Касли, Кропачево, Троицк и 
Южноуральск.

Чтобы прояснить ситуацию по всем четырем 
территориям, депутаты приняли решение в бли-
жайшем будущем провести заседание рабочей 
группы совместно с министерством экологии об-
ласти.

СредСтВа на ЧиСтую Воду
обеСпечение качеСтвенной питьевой водой жителей челябинСкой облаСти – проблеМа 
по-прежнеМу крайне актуальная. необходиМые Мероприятия в этоМ направлении 
реалиЗуютСя в раМках двух облаСтных програММ: «чиСтая вода» и «МодерниЗация 
объектов коММунальной инфраСтруктуры».

Ирина Яббарова

кВотЫ для раБотЫ

Проблема трудоустройства людей с ограниченными 
возможностями крайне острая
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Как и прежде, координатор 
проекта «России важен каж-
дый ребенок» в Челябинской 

области – депутат Законодательного 
Собрания Марина Поддубная (фрак-
ция «Единая Россия»), руководитель 

– председатель комитета социальной 
политики города Челябинска Лариса 
Мошкова. 

Как рассказала Марина Поддубная, 
на расширенное заседание Обще-
ственного совета были приглашены 
все ответственные за реализацию 
проекта во всех территориях Челя-
бинской области. Задача – подвести 
промежуточные итоги работы за 
прошедший год, поделиться опытом, 
обозначить имеющиеся проблемы и 
пути их решения.

Рассказывая о реализации проекта 
«России важен каждый ребенок» на 
Южном Урале, его руководитель Ла-
риса Мошкова напомнила, что о стар-
те этого направления работы лидеры 
партии «Единая Россия» объявили в 
январе 2012 года. 25 января текущего 
года исполнилось четыре года со дня 
начала реализации проекта в нашей 
области.

– Работу по проекту ведут все муни-
ципальные образования Челябинской 
области, – добавила Лариса Мошкова. 

– Все они отчитываются перед рабо-
чей группой проекта в ежемесячном 
режиме. Реализация проекта осу-
ществляется на основании дорожной 
карты, в которой сформулированы 
цели, ожидаемые результаты и кон-
трольные показатели.

Работа ведется по нескольким на-
правлениям. Это и комплекс мер по 
искоренению семейного неблагополу-
чия, и обеспечение права детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, на получение жилья, улуч-
шение качества жизни детей-сирот в 
интернатных учреждениях, повыше-
ние уровня социальной адаптации и 
формирования успешного развития 
детей-сирот. Большая работа прово-
дится по устройству детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения роди-
телей, в семьи и под опекунство.

Основная цель дорожной карты 
партийного проекта – профилактика 
семейного неблагополучия и соци-
ального сиротства.

социальное сиротство
Как обратила внимание Лариса 

Мошкова, из общего количества 
детей, лишенных родительской за-
боты, лишь 30 процентов – круглые 
сироты, остальные же 70 процентов 
ребятишек – социальные сироты, то 
есть сироты при живых родителях.

За четыре года сделано немало, 
но проблема сиротства до сих оста-

ется актуальной в том числе и для 
Южного Урала.

– С 1 января 2016 года по 1 января 
2017 года региональный банк данных 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, сократился на 
20 процентов, – рассказала руководи-
тель партийного проекта. – Это боль-
шое достижение, но нам еще есть над 
чем работать. На 1 января текущего 
года на учете регионального банка 
данных состояло 2717 ребятишек. 
Если говорить о социальном сирот-
стве, то нельзя умолчать о семейном 
неблагополучии и детской безнад-
зорности. По данным министерства 
социальных отношений Челябинской 
области, на 1 января 2017 года на 
учете в органах социальной защиты 
состояло 153 712 семей, в которых 
воспитывается 263 547 детей. Одна 
из категорий таких семей – семьи 
группы риска и семьи, находящиеся в 
социально опасном положении.

Лариса Мошкова добавила, что на 
начало текущего года на профилак-
тическом учете в органах социаль-
ной защиты состояло 4 520 семей, в 
которых воспитывается около десяти 
тысяч ребятишек. При этом 1 213 се-
мей находятся в социально опасном 
положении, то есть это семьи, где есть 
угроза жизни ребенка, а 3 670 семей 
не могут создать условия для нор-

мального проживания детей. Речь в 
первую очередь идет о тех родителях, 
которые не исполняют своих роди-
тельских обязанностей: алкоголики, 
наркоманы, тунеядцы и так далее. С 
каждой из таких семей плотно рабо-
тают органы профилактики.

отказов стало меньше
Серьезная работа за последнее 

время проведена и в плане профи-
лактики отказов от новорожденных 
малышей. Благодаря механизму 
межведомственного сопровожде-
ния многие женщины, которые хо-
тели отказаться от новорожденного 
ребенка, уже в процессе работы 
различных ведомств меняли свое 
решение.

Ранее «Парламентская неделя» 
уже рассказывала о том, что в этом на-
правлении разработан алгоритм дей-
ствий, который предполагает тесное 
сотрудничество женских консульта-
ций, родильных домов и Челябинско-
го кризисного центра. Как только из 
родильного дома в кризисный центр 
поступает сигнал о том, что женщина 
хочет отказаться от своего ребенка, 
на место выезжает сотрудник кри-
зисного центра. Его главная задача – 
определить, насколько перспективна 
работа с такой мамой с целью из-
менить ее решение. Если специалист 

понимает, что такая перспектива есть, 
с ней начинается комплексная работа. 
Такой маме обязательно рассказыва-
ют о действующих мерах социальной 
поддержки, оказывают всяческую 
помощь в решении жизненных про-
блем.

–  В 2015 году количество ма-
лышей, оставленных матерями в 
роддомах, с 84 сократилось до 52, 

–  добавила Лариса Мошкова. –  Из 
65 женщин 13 изменили свое на-
мерение отказаться от ребенка. Что 
касается 2016 года, то 24 женщины 
из 59 передумали оставлять свое-
го малыша в роддоме. С 2014 года 
ведется тесное взаимодействие с 
общественной организацией «Звезд-
ный дождь», которая создана специ-
ально для оказания помощи семьям, 
воспитывающим детей с синдромом 
Дауна. Не секрет, что от таких ребя-
тишек отказываются чаще всего. Но 
благодаря такому сотрудничеству за 
последние пять лет удалось снизить 
количество отказов от таких малы-
шей со 120 до 88 человек. 

 
многопроФильная 

помощь
О том, что на Южном Урале дей-

ствует несколько многопрофильных 
учреждений, которые оказывают 

социальную помощь семье и детям, 
попавшим в трудную жизненную си-
туацию, рассказала член Обществен-
ного совета, начальник управления 
социального развития министерства 
социальных отношений региона Та-
тьяна Чиркова.

Так, при областном центре «Се-
мья» создано отделение реадапта-
ции и реабилитации детей, перенес-
ших психотравмирующие ситуации, 
в том числе и сексуальное насилие. 
Реабилитация проводится в стацио-
нарных условиях в форме заездов 
на 21 день. За прошлый год через 
отделение прошло 344 ребенка из 
всех муниципальных образований 
Челябинской области.

–  В Магнитогорске функциониру-
ет центр социальной помощи семье 
и детям, на базе которого работает 
отделение дневного пребывания, рас-
считанное на 35 койко-мест, – доба-
вила Татьяна Чиркова. –  Ежегодно 
социально-психологическую реабили-
тацию в отделении получают 280 детей. 
На базе кризисного центра Челябинска 
за счет средств городского бюджета 
функционирует «кризисная кварти-
ра» для женщин и женщин с детьми, 
подвергшимся различным видам на-
силия. Данное отделение рассчитано 
на одновременный прием 30 человек. 
Здесь предоставляется комплекс услуг, 
в том числе психологическая помощь. 
За прошлый год услугами «кризисной 
квартиры» воспользовались 46 жен-
щин и 73 ребенка.

Особую роль в профилактике се-
мейного неблагополучия, по мнению 
Татьяны Чирковой, играет телефон 
доверия, который функционирует 
в круглосуточном режиме на базе 
трех учреждений: областного центра 
«Семья», центра помощи семье и 
детям города Магнитогорска и Че-
лябинского кризисного центра. В 
прошлом году на телефон доверия 
поступило 69 690 звонков. Из общего 
количества звонивших 65 процентов 

–  несовершеннолетние, 35 процен-
тов – родители.

Также в ходе расширенного со-
вещания Общественного совета был 
рассмотрен опыт Ашинского муници-
пального района в реализации про-
екта «России важен каждый ребенок». 
По результатам совещания все же-
лающие смогли задать интересующие 
вопросы специалистов и получить ис-
черпывающие ответы..

в облаСтноМ парлаМенте были 
подведены итоги реалиЗации 
партийного проекта «роССии 
важен каждый ребенок» 
За прошлый год. Стоит отМетить, 
что на этот раЗ вСтреча вСех 
ЗаинтереСованных Сторон 
прошла в новоМ форМате: 
рабочая группа преобраЗована 
в общеСтвенный Совет, который 
воЗглавил руководитель 
челябинСкого регионального 
отделения вСероССийСкого 
детСкого фонда вячеСлав 
Скворцов.

роССии Важен каждЫй реБенок

Марина пОДДубнАя, депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

На наше расширенное совещание были приглашены все руководители про-
екта местных отделений партии «Единая Россия» муниципальных образований 
Челябинской области. С этого года рабочая группа проекта преобразована в 
Общественный совет, который возглавил руководитель Челябинского отделения 

Всероссийского детского фонда Вячеслав Скворцов. Он давно работает в этом на-
правлении, поэтому ему хорошо знакомы проблемы семьи и детей. В рамках своего 
совещания мы подвели итоги работы за прошлый год. Надо отметить, что он был 
достаточно удачным. Ведь нам удалось сократить на 20 процентов региональный 
банк данных детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Это неплохой 
показатель. Но работы предстоит еще много. Мы обозначили основные направ-
ления нашей деятельности, как и прежде, все мероприятия будут проводиться в 
рамках дорожной карты проекта.

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

в настоящее время 
в региональном банке данных 

детей-сирот и детей, оставшихся 
беЗ попечения родителей, 

числится  2 717 детей:

1579 реБятишек 
В прошлом году 
ВЫБЫли из Банка 

даннЫх   ЧеляБинСкой 
оБлаСти;
134 реБенка за прошлЫй 
год БЫли уСЫноВленЫ;
1527 детей ВзятЫ 
под опеку или 
попеЧительСтВо;
556 реБятишек БЫли 
переданЫ 
на ВоСпитание 
В приемнЫе Семьи;
266 детей ВернулиСь 
В кроВнЫе Семьи.

ü

ü
ü
ü

ü

Заседание Общественного совета по реализации партийного проекта 
«России важен каждый ребенок»

социальная политика

Большая работа проводится по устройству детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, в семьи и под опекунство
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Ирина Яббарова

Общая площадь озера – 68 квадратных 
километров. Длина береговой линии – более 
100 километров. В длину Увильды составля-
ют 14 километров, в ширину – девять.

О том, как именно появилось название озера, до сих пор 
ведутся споры. Среди наиболее популярных версий – на-
звание произошло из двух слов: «уелде» (в переводе с баш-
кирского «низина», «впадина») и «кул» («озеро»). Но есть и 
другой перевод – «голубая чаша».

Не секрет, что Увильды считаются одним из самых чистых 
озер Челябинской области. Кроме того, есть мнение, что 
вода в озере обладает уникальной способностью исцелять 
раны и ушибы.

ВидЫ отдЫха Увильды – одно из самых излюбленных мест для отдыха не только среди 
южноуральцев, но и среди многочисленных гостей Челябинской области. Благо-
даря одноименной многопрофильной здравнице, расположенной на берегу озера, 
Увильды известны практически во всех уголках страны. 

Созданы здесь условия и для размеренного отдыха: вдоль берега расположено 
огромное количество баз.

Для любителей пляжного отдыха лучше выбирать восточные берега, посколь-
ку они более равнинные. Западные – гористые и расположены выше над уровнем 
воды. Дно у озера песчано-каменистое, местами илистое.

Кому по душе прогулки под парусами, могут воспользоваться услугами рас-
положенных здесь яхт-клубов.

Кстати, на Увильдах всегда много рыбаков, ведь здесь водятся карп, лещ, линь, 
чебак, карась, сиг, рипус и даже щука, судак, налим, окунь, ерш. Можно поймать 
на крючок и форель с семгой, правда, они выведены искусственным путем.

Рыбачить на Увильдах можно и зимой. Однако бывалые рыбаки отмечают, что 
лучше всего клюет по первому и последнему льду. 

Большой популярностью на озере пользуются дайвинг и подводная охота. 
Увильды даже выбраны местом соревнований по этому направлению.

Зимой на Увильдах популярны активные виды отдыха – коньки, лыжи.

как доБратьСя

озеро уВильдЫ

озеро увильДы сЧитается оДним из самых красивых 
на южном урале. расположено оно межДу кыштымом, 
карабашом и аргаяшом. на запаДе увильДы огибает трасса 
карабаш – кыштым, на востоке – Дорога аргаяш – кыштым.

доСтопримеЧательноСти

Дайвинг и подводная 
охота

Прогулка под парусом

База отдыха «Заря»

Остров
 Кудрявый,
 южный мыс

Среди вод озера 
Увильды спрятались много-

численные острова: Березовый, 
Ольховый, Буковый, Вязовый, Еловый, 

Долгонький, Морской и т.д.
В здешних местах можно встретить и 

редчайшие виды растений, занесенные 
в Красную книгу. Специалисты утверж-

дают, что в общей сложности здесь 
растет порядка 48 уникальных 

растений.

Любка двулистаяЛесная земляника

Доехать из Челябинска до озера можно по трассе Челябинск – Екатеринбург. 
В 15 километрах от южноуральской столицы поворачиваем на Аргаяш, далее 

– налево в сторону поселка Кузнецкое. После поселка по левую сторону будет 
указатель на санаторий «Увильды». По прямой дороге через четыре километра 
выезжаете на юго-восточный берег озера Увильды. По асфальтированной трас-
се можно попасть на восточную и даже северную части водоема.

До озера можно добраться и на поезде. От железнодорожного 
вокзала Челябинска ежедневно курсируют поезда № 014, 039, 097, 
182 и 189. Остановка – железнодорожная станция Рипус.

Что касается автобусных маршрутов, то с Северного автовокзала Челябинска 
до санатория «Увильды» каждый день ходит несколько автобусных рейсов, как 
утром, так и в вечернее время.
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Детская школа искусств № 5 
основана в 1953 году. Здесь 
созданы условия для обуче-

ния детей и подростков по различ-
ным образовательным программам 
на таких отделениях, как духовое, 
народное, струнное, фортепианное, 
хоровое (академическое и народное 
пение), хореографическое и художе-
ственное. Сейчас в школе занима-
ются 820 школьников, еще 202 до-
школьника посещают дополнитель-
ные занятия на платной основе.

Уникальные педагоги и админи-
стративные работники, всего 104 че-
ловека, беззаветно преданы своему 
делу. Три сотрудника – преподаватель 
по классу аккордеона Наталья Дер-
нова, преподаватель теоретических 
дисциплин Анжела Тарасова и заме-

ститель директора школы Алена Шу-
макова – получили из рук депутата 
Сергея Буякова благодарности Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области за многолетний добросовест-
ный труд, профессионализм и в связи 
с Днем работника культуры.

Сейчас школа занимает здание 
бывшего райкома партии – это огром-
ное для подобных учреждений здание 
в пять этажей. Директор учреждения 
Юлия Кацубина в ходе экскурсии по 
классам рассказала Сергею Буякову о 
том, что после своего назначения она 
сначала привела в порядок кабинеты, 
чтобы и педагогам, и ученикам было 
комфортно заниматься и не отвле-
каться на бытовые мелочи. Сейчас 
дело дошло и до крыши, директор 
сетует, что это самая затратная и дли-

тельная по времени часть преобра-
жения школы. В мечтах – обновить 
сцену и сделать кулисы для полно-
ценных концертов. 

– Видно, что в школе многое держит-

ся на энтузиазме и энергии директора, 
на старых опытных кадрах, – убежден 
Сергей Николаевич. – Учреждения до-
полнительного образования фактиче-
ски поставили в условия выживания. 

На ремонт зданий и классов, покупку 
новой мебели и инструментов выде-
ляются копейки, на поездки творче-
ских коллективов и вовсе ничего не 
дается. А ведь эти коллективы, эти 
талантливые дети – это гордость ре-
гиона. Мы много говорим о создании 
положительного имиджа Челябинской 
области. Так именно эти, по сути, луч-
шие творческие коллективы и могут 
создавать положительный имидж на-
шего региона. Много обращений посту-
пает по участию в Дельфийских играх. 
Считаю, что в следующем году нужно 
этот вопрос прорабатывать детально и 
заявлять наш регион, наши уральские 
таланты на участие в этом планетарном 
форуме. Что касается помощи школе, 
будем общаться с муниципалитетом, с 
управлением культуры, выйдем на де-
путатов от Металлургического района, 
постараемся помочь, чем сможем. 

Директор школы Юлия Кацубина 
поблагодарила депутата за внимание 
к школе и к педагогам. Она высказала 
надежду на дальнейшее сотрудни-
чество и заранее пригласила Сергея 
Буякова на 65-летний юбилей учреж-
дения. Депутат обещал обязательно 
приехать на мероприятие.

Чесменский «Центр по-
мощи детям, остав-
шимся без попечения 

родителей» 23 марта 1997 года 
принял первых жителей. Тогда 
это был детский дом для детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей «Светля-
чок» в с. Светлом. В ноябре 
2004 года он был переведен в 
с. Чесма. 

После реорганизации в 2016 
году в «Центре помощи детям, 
оставшимся без попечения роди-
телей» Чесменского муниципаль-
ного района воспитанниками 
стали дети-сироты, дети, лишен-
ные родительского попечения, 
дети родителей, заключивших 
соглашение с центром. Дети про-
живают в семьях, созданных из 
разновозрастных групп по род-

ственному признаку. В работе 
воспитателей произошла ко-
ренная перестройка как в ор-
ганизационном, так и в содер-
жательном плане. За двадцать 
лет во взрослую жизнь было 
отправлено 90 выпускников. 
Ведется работа с приемными 
семьями: только в 2016 году 
десять ребятишек обрели маму 
и папу.

На очередном депутатском 
приеме в рамках партийного 
проекта «России важен каждый 
ребенок!» в адрес областного 
парламентария Андрея Самсо-
нова поступило обращение от 
директора учреждения Ольги 
Боровик об оказании матери-

альной помощи на оборудо-
вание кабинета специалиста, 
работающего по подготовке 
граждан, желающих принять 
детей-сирот на воспитание в 
свои семьи. Побывав в гостях 
в МКУ «Центр помощи детям», 
ощутили атмосферу уюта и до-
брожелательности. За много-
летний добросовестный труд, 
плодотворное сотрудничество 
в реализации партийного про-
екта «России важен каждый 
ребенок!» коллективу учрежде-
ния вручено благодарственное 
письмо и материальная помощь 
на укрепление материально-
технической  базы от депутата  
Андрея Самсонова.

БлагодарноСти депутата 
педагогам школЫ иСкуССтВ
депутат Законодательного Собрания челябинСкой облаСти Сергей 
буяков (фракция лдпр) поСетил СаМую большую школу иСкуССтв 
города челябинСка, раСположенную в МеталлургичеСкоМ районе. 
целью виЗита было СтреМление уЗнать, как Сегодня живут 
учреждения дополнительного обраЗования, а также выраЗить 
благодарноСть педагогичеСкоМу коллективу. 

юБилей доБротЫ 
и заБотЫ

Мку «центр поМощи детяМ, оСтавшиМСя беЗ попечения 
родителей» чеСМенСкого Муниципального района получил 
подарки от главы района Сергея давыдова, предСедателя 
Собрания депутатов чеСМенСкого Муниципального района 
владиМира федяшева и депутатов Законодательного 
Собрания челябинСкой облаСти андрея СаМСонова 
и владиМира ушакова (фракция «единая роССия»).

Педагоги и воспитанники Чесменского детского дома

Сергей Буяков знакомится
 с творчеством юных художников

Подготовила Злата Дубовец


